

enfants, que sa divine sagesse fait passer tel bas par les rudes sentiers de l'affliction, de la pauvreté ou de la souffrance, pour les conduire plus sûrement au repos et au bonheur du Ciel !

Cependant, N.T.C.F., malgré l'assistance providentielle et les bénédictions abondantes accordées à cette grande entreprise, il était impossible de ne pas éprouver un sentiment de peine et de regret, lorsque passant devant ce bel établissement, l'on était nécessairement ramené à la pensée qu'il demeura inachevé, depuis maintenant au delà de six ans. Il est vrai que pour prouver qu'il ne voulait pas abandonner son œuvre, chaque jour à peu près, Dieu lui envoyait quelque nouveau secours, qui lui faisait faire un pas en avant ! Que de bons cœurs, que de bonnes âmes ont apporté une contribution à ce progrès, lent à la vérité, mais jamais interrompu !

Qu'il nous soit ici permis de vous rappeler, N.T.C.F., le beau spectacle de dévouement et de charité que depuis plusieurs années chaque hiver a vu se renouveler en faveur de l'œuvre, au moyen de ces bazars aux résultats si magnifiques, organisés par le concours et le travail des excellentes Dames de Charité, et patronnés avec un zèle qui ne s'est jamais ralenti par la population entière, mais spécialement par un bon nombre des premiers citoyens de notre ville Episcopale de St. Hyacinthe, qui Nous est véritablement chère à cause de ses dispositions à la bienfaisance et à la charité, et parce que de ces dispositions, il est permis de tout attendre et espérer sous le rapport religieux.

Et à quoi, si ce n'est à cet esprit de bienfaisance et de charité, que toujours Dieu aime et bénit, faudrait-il attribuer le si remarquable échec qu'à St. Hyacinthe l'hérésie a rencontré dans ses perfides et criminelles tentatives de prosélytisme ? Il Nous paraît évident que c'est une grâce et une récompense accordées à cette bienfaisance et à cette charité ! Jusqu'ici le démon de l'erreur et de l'apostasie n'a pu réussir à faire une seule victime ! Dieu soit mille fois béni du grand et bon exemple de fermeté dans la foi, que St. Hyacinthe donne en cela au reste du diocèse ! Et qu'il soit aussi mille fois béni, N.T.C.F., de la pieuse pensée et du louable projet qui viennent d'y éclore, d'une grande loterie, dont les produits sont destinés à mettre le complément au nouvel édifice de l'Hôtel-Dieu, et à donner ainsi au sentiment public une satisfaction à laquelle il aspire depuis longtemps.

Déjà, N.T.C.F., Nous avons cordialement béni et encouragé ce projet, à la tête duquel quelques prêtres et plusieurs des premiers citoyens de St. Hyacinthe ont bien voulu se placer : et Nous n'entretenons aucun doute que la ville toute entière n'ac-